



PARTIDOS

Cuartoscuro

Cumplió una década el partido guinda

LUISA MARÍA ALCALDE, RUMBO A LA DIRIGENCIA DE MORENA

José Antonio Caporal
jose.caporal66@gmail.com

El siguiente gobierno federal y la nueva dirigencia morenista comenzarán juntos sus trabajos en octubre próximo.

Está previsto que en la segunda quincena de septiembre Morena cuente con una nueva dirigencia nacional, por lo que en los próximos días el partido emitirá la convocatoria respectiva para elegir a la persona que acompañará en sus primeros años a la próxima presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo.

Hasta el cierre de esta edición solo había una aspirante a encabezar el partido guinda: Luisa María Alcalde, actual titular de



Viene de la
página anterior

Respaldo unánime a Luisa María Alcalde

"Ha sido titular de dos secretarías muy importantes; estubo encargada de los jóvenes en Morena. Tengo la mejor de las opiniones de ella".

Claudia Sheinbaum Pardo

"Ha hecho un extraordinario papel todo el tiempo como dirigente".

Andrés Manuel López Obrador

"Es una mujer con capacidad, es una fundadora de Morena y su lucha política; a pesar de su juventud, está probada".

Ricardo Monreal Ávila

"Es necesario el aval de los militantes, el aval del pueblo".

Mario Delgado



Alcalde | Aspirante única.

la Secretaría de Gobernación (Segob) y quien cuenta con experiencia en tareas partidistas, además de su trayectoria en el campo de la administración pública y el terreno legislativo.

Unidad

Mario Delgado dejará en los próximos días la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena para atender los trabajos de transición en la Secretaría de Educación Pública (SEP), que encabezarán a partir del 1 de octubre, por lo que ya se prepara su relevo en el partido guinda.

Al respecto, el dirigente subrayó que "este es el mejor momento para que Morena desarrolle un proceso de renovación".

Y por eso fue importante la reunión que sostuvo el CEN morenista el miércoles 17 de julio, en la que se planteó, entre otros puntos, la ruta que deberá tomar ese partido rumbo a la elección de su nueva dirigencia nacional.

Delgado explicó al respecto, que "habrá una convocatoria donde se establecerán las bases, requisitos y todos los detalles de la elección, pues la nueva dirigencia puede ser electa tanto por encuesta como por el Congreso Nacional. Aunque podría hacerse también un método combinado, donde se hagan encuestas y después se tenga una ratificación en un Congreso Nacional".

Adelantó que el tiempo ideal para elegir a la nueva dirigencia es la segunda semana de septiembre "para que entre el gobierno y entre la nueva dirigencia a trabajar a lo que sigue, porque en esto no hay descanso".

Asimismo, el dirigente nacional de Morena resaltó la importancia de plantear una ruta de renovación que "le dé estabilidad y certidumbre a la militancia y a aquellos que quieran participar".

El presidente morenista sostuvo que el partido guinda se mantendrá unido durante el proceso de renovación de su dirigencia: "Vamos a llegar al proceso de renovación de la dirigencia en unidad y vamos a tener un proceso ejemplar para los demás partidos; será democrático y transparente".

Asimismo, destacó que entregará "un partido internamente estable y con un potencial muy grande".

Por su parte, la única aspirante formalmente interesada hasta el momento, Luisa María Alcalde, recién expresó: "Para mí sería un honor poder presidir Morena, trabajar en la consolidación del partido, en que sea una herramienta que dure muchos más años, una herramienta de lucha, de la defensa, de la justicia, de la democracia y de los derechos de todos".

Experiencia

A su temprana edad, la aspirante a dirigir el principal partido político de México cuenta con suficiente experiencia en tareas de gobierno, legislativas, académicas y, por supuesto, partidistas.

Estudió la licenciatura en Derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Además, cursó una maestría en Derecho en la Universidad de California, en Berkeley, Estados Unidos.

Se desempeñó como profesora de Derecho Colectivo del Trabajo en la Escuela de Derecho Ponciano Arriaga.

En el terreno laboral comenzó como asistente de Investigación en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Posteriormente fue asistente del Juzgado Penal 69 Santa Martha Acatitla del Poder Judicial del entonces Distrito Federal.

En el terreno político fue titular de la Coordinación Nacional de Jóvenes de Morena de 2011 a 2012. Más tarde fue titular de la Coordinación Distrital de Morena, entre 2016 y 2018.

Formó parte del grupo parlamentario guinda de 2012 a 2015, en la LXII Legislatura de la Cámara de Diputados.

En 2018 fue nombrada titular de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social.

La aspirante destacó que durante su labor en la Secretaría del Trabajo se logró gestionar con los empresarios una serie de incrementos salariales que permitieron "la recuperación de 90% del poder adquisitivo del salario mínimo general y un aumento histórico del salario promedio".



Viene de la
página anterior



Sheinbaum | La mejor opinión.

Cartés/urca

También resaltó que durante su encargo se concretó una reforma laboral que, entre otras cosas, abrió el camino a la democracia y la libertad sindical.

Para ella el impulso brindado a los jóvenes desde la Secretaría del Trabajo es una de las acciones que más le enorgullecen: "Le apostamos a la juventud; nunca se había invertido de manera tan contundente en una nueva generación con ganas de trabajar. Fueron más de un millón 200 mil jóvenes los que recibieron (y reciben) capacitación laboral a través del programa Jóvenes Construyendo el Futuro. Ellos perciben una beca mensual de alrededor de cuatro mil pesos y seguro médico. Esta generación se está formando y adquiriendo experiencia; y se encamina para hacer una fuerza laboral mejor preparada y, por ende, con mejores posibilidades".

Su buen desempeño la llevó a ocupar una de las dependencias estratégicas del gabinete: la Segob.

Como titular de la Segob le correspondió ser el enlace institucional del Poder Ejecutivo federal con los otros dos poderes de la Unión: el Judicial y el Legislativo, con los gobiernos estatales, los partidos políticos y las organizaciones ciudadanas con sus múltiples demandas. Es decir, fue la responsable, en buena medida, de la gobernabilidad y la estabilidad social.

Sin duda, una de sus principales tareas al frente de la Segob fue coadyuvar para que el desarrollo del proceso electoral más grande de la historia de México se llevara a cabo en un clima de estabilidad y paz social. En los pasados comicios estuvieron en juego más de 20 mil cargos.

Del ostracismo a la gloria

En octubre de 2011 Andrés Manuel López Obrador decidió conformar la asociación civil Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y tan pronto concluyó el proceso electoral de 2012 renunció al PRD (que había representado en las

elecciones presidenciales de 2006 y 2012) para trabajar en la conformación de su nuevo partido.

Luego de cumplir con la serie de requisitos establecidos en las leyes electorales, en julio de 2014 el entonces Instituto Federal Electoral (IFE) le otorgó su registro como partido político nacional.

Morena contendió por primera vez en los comicios de 2015 para renovar la Cámara de Diputados, las gubernaturas de Baja California Sur, Campeche, Colima, Guerrero, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora y Michoacán, además de diputados locales y presidentes municipales de 17 entidades, entre ellas la Ciudad de México.

Perdió todas las gubernaturas; de hecho, no fue competitivo en ninguna de ellas: en cinco estados no llegó ni a 3% (0.3% en Nuevo León), en tres más obtuvo entre 2.5 y 6.3%; y solo en Campeche consiguió 17%, pero fue tercer lugar.

En los comicios para renovar la Cámara de Diputados logró apenas 8.87% de los votos; ganó 24 de los 300 distritos electorales y le otorgaron 26 plurinominales, por lo que tuvo una representación de 50 legisladores, es decir, 10% de las 500 curules.

En el entonces Distrito Federal sí tuvo triunfos significativos: ganó cinco de 16 jefaturas delegacionales y fue primera minoría en el Congreso capitalino con 19 de 66 diputados locales.

En 2016 su participación en las elecciones de doce gubernaturas volvió a ser precaria: ningún triunfo y solo en tres entidades (Zacatecas, Veracruz y Oaxaca) superó 20% de la votación, aún lejos de ser competitivo, mientras que en el resto sus promedios fueron de entre 10 y 2%, siendo los más bajos en Tamaulipas, Durango y Chihuahua.

En 2018 dio el gran salto: ganó la Presidencia de la República con 53.1% de la votación, las gubernaturas de Morelos (en coalición con el PES), Tabasco, Chiapas y Veracruz, además de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

En cuanto a la Cámara de Diputados, se quedó con 252 legisladores, 161 de los cuales fueron producto de sus triunfos en igual número de distritos; y en el Senado se quedó con 55 de los 128 integrantes.

En 2019 ganó la gubernatura de Baja California y la de Puebla (elección extraordinaria).

En 2021 sumó las gubernaturas de Campeche, Colima, Guerrero, Michoacán, Nayarit, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas; en 2022 ganó las gubernaturas de Quintana Roo, Oaxaca, Hidalgo y Tamaulipas; y en 2023 consiguió el significativo triunfo en el Estado de México.

Para 2024 repitió el triunfo en la Presidencia de la República y ganó las gubernaturas de Chiapas, Morelos, Veracruz, Tabasco, Puebla y Yucatán, así como la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Hoy Morena, con apenas diez años de historia, encabeza la Presidencia de la República, 24 entidades y es el partido mayoritario en el Congreso de la Unión y 26 Congresos locales. **V**